

Cuentan por ahí, los que saben, que en el PRI preparan *la noche de los cuchillos largos*.

PACTO PETROLERO



AFP

El presidente Fidel Castro recibió en La Habana al mandatario Hugo Chávez. Ayer, Petróleos de Venezuela abrió operaciones en Cuba que comprenden exploraciones, la rehabilitación de una refinería y la creación de un sistema de almacenamiento y distribución de combustible para la isla

■ 33

opinión

JACOBO ZABLUDOVSKY	12
JAIME MARTÍNEZ VELOZ	26
GABRIELA RODRÍGUEZ	26
LUIS JAVIER GARRIDO	27
GUSTAVO DUCH GUILLOT	27
JOSÉ CUELI	6a



CUPON



Recorta y junta 10 como éste. Válidos para la exclusiva oferta La Jornada-Diccionario VOX

*Promoción válida hasta agotar existencias
*Aplica solamente en D.F. y zona conurbada

Hace 40 años el pueblo dominicano se puso de pie

■ JOSE STEINSLER

—Sólo falta usted— dijo en español William Tapley Bennett Jr., embajador de Estados Unidos en República Dominicana. El coronel Francisco Caamaño arrojó el teléfono con indignación y concurrió a la cita convocada por el diplomático con el gobierno provisional.

Ultimo y primero en salir del contubernio, Tapley Bennett corrió tras el jefe de las fuerzas constitucionalistas.

—¿Por qué se va?, la reunión todavía no acabó.

—Yo he tratado de hablar varias veces y usted no lo ha permitido.

—Pues diga.

—Ya no tenemos nada que hablar. Usted dice que no puede detener a Wessin, que está bombardeando la ciudad.

—Creo que estamos de acuerdo. A ustedes sólo les cabe la rendición.

—Pues nosotros le vamos a demostrar a ustedes que los dominicanos tienen dignidad y coraje, y se enfrentan a la muerte si es necesario.

Caamaño se dirigió al río Ozama (que divide la ciudad de Santo Domingo) y en el estratégico puente Duarte reorganizó a cientos de civiles, militares y estudiantes dispuestos a enfrentar los tanques del general golpista Elías Wessin y Wessin, jefe del ejército.

Caída de un gobierno títere

En 1965, EU maquinó la invasión para aplastar a quienes querían el regreso de Bosch



AP

En el exilio, el depuesto presidente dominicano Juan Bosch (de lentes) escucha en abril de 1965 las noticias sobre la revuelta militar-civil contra el gobierno títere impuesto por Estados Unidos

Sin explicar las causas de la crisis, los medios afiliados a la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) y las agencias de noticias de Estados Unidos redoblaron su campaña: "barbarie comunista", "violacio-

nes", "salvajismo", fueron los epítetos de la "información objetiva" contra el movimiento constitucionalista que el 24 de abril de 1965 había destituido a Donald Reid Cabral, impuesto por el gobierno

de John F. Kennedy tras el derrocamiento del gobierno democrático popular de Juan Bosch (25 de septiembre de 1963).

El coronel Rafael Fernández Domínguez y el propio Caamaño, líderes del movimiento, exigían el retomo a la Constitución de 1963 y el regreso de Bosch a la presidencia. La batalla del día 24 fue rápida y sangrienta. El 25, el pueblo dominicano salió a las calles, apoyando a los jóvenes militares constitucionalistas que con heroísmo enfrentaron las tropas de Wessin y Wessin.

Hombre a hombre

A la vera del puente Duarte, en una casita obrera, Caamaño instaló el comando político-militar. Tropas y blindados de Wessin atravesaron el puente. La resistencia fue tenaz. Con armas tomadas de las comisarías y bidones de gasolina, la gente no escatimó la lucha con cuchillos, cuerpo a cuerpo. Al caer la noche del 27 de abril, pueblo y soldados, hermanados por primera vez en la historia dominicana, obtuvieron una victoria contundente sobre la facción pro yanqui del ejército.

Washington se estremeció. A toda carrera, la misión militar estadounidense en la base naval de San Isidro se dirigió a tres oficiales: *tú, tú y tú*. El "triumvirato" fue obligado a firmar una carta redactada en inglés, solicitando "...la intervención temporal para restablecer el orden".

A PAGINA 36



ISSSTE
FONDO DE LA VIVIENDA

Convierte tu inversión en vacaciones todos los días del año.

Nosotros los llevamos, llámanos y reserven su lugar sin costo. (Atención personalizada a grupos).

NOTICIA IMPORTANTE

Amigo trabajador del ISSSTE que estas buscando una casa y te vas a inscribir en esta convocatoria del FOVISSSTE.

Hogares Unión te tiene una excelente noticia, este sábado 30 de abril y domingo 01 de mayo, a partir de las 10:00 hrs., se llevara a cabo la 2ª feria del crédito para la compra de vivienda en Paseos de Xochitepec, Cuernavaca, Morelos.

Todos los trabajadores que cuentan con el ISSSTE tendrán una atención personalizada en la asesoría de la compra de tu casa. En estos tiempos difíciles es muy importante que compares y te cerciores donde ejercer tú mejor inversión.

¡¡¡Compara y sorpréndete de los precios que tenemos para ti!!!

¡¡ES TU DERECHO!!

Informes desde la CD. De México.
Telemarketing:
52818080 / 5281 6203 /
5565 7403 / 01800 74 642 737

Informes en Cuernavaca, Morelos:
01 (777) 316 6249 / 1001337 / 100 1288
Desarrollo junto a la caseta de Xochitepec por la autopista del sol. Xochitepec, Cuernavaca, Morelos.

